



PARASHAT BO' - PORCIÓN DE BO'

#15/ BO' - "Y YO FUI VISTO"

BO' - Éxodo 10:1-13:16

Día 2. Éxodo 10:2-29

Observemos ahora, el propósito tan hermoso expuesto en el versículo 2 de éxodo.

Éxodo 10:2: "Para que cuentes a oídos de tus hijos y de los hijos de tus hijos lo que Yo ejecuté en Egipto, y mis señales que puse entre ellos, para que sepáis que Yo soy YHWH".

Sus señales son para que nosotros sepamos que Él es Hashem. ¿Y cómo vamos a saberlo? Porque hizo diferencia entre ellos, y los hijos de Israel, separó las tinieblas de la luz. Así que nuestra responsabilidad es dar testimonio, de lo aprendido, que hay un Dios que separa la luz de las tinieblas; y que hizo señales en Egipto.

Aquí vamos a referir un pequeño paréntesis histórico, que nos lleva a ver lo que ocurre en medio de personas que especulan al respecto. Algunos preguntan: ¿Quién era el Faraón cuando los hijos de Israel estaban en Egipto? Hay una nota interesante, resultado de creer que un pueblo llamado "los Hicsos", fueron los que salieron de Egipto, y no los hijos de Israel.

La razón para creer esto, se basa en que los Hicsos que vivieron en esa época eran cananeos, eran semitas, se establecieron en el norte de Egipto, justamente en el Nilo, en la ciudad de Ramsés. Pero tengamos claro dos cosas que no encajan correctamente, y así descartemos que los Hicsos eran los hijos de Israel.

- 1) Ellos adoraban a un dios con ritos paganos, tenían templos a otros dioses, no tenían un Dios único; rendían culto a un dios principal, pero no un Dios Único; y eso radicalmente es lo que distingue a Israel de todas las naciones, porque las demás naciones adoran a un dios principal, y al mismo tiempo tienen otros dioses. Esto lo vemos en la religión tradicional, tienen un dios principal, y también hay otros dioses que hacen favores para otro tipo de actividades. Ese es el primer elemento que diferencia a los hijos de Israel de los Hicsos.
- 2) El segundo elemento también descarta que los Hicsos fueron los que salieron de Egipto, los Hicsos eran un pueblo adiestrado en la guerra, de hecho se dice que

conquistaron el norte de Egipto y tenían un armamento superior al de los egipcios. El relato bíblico nos dice que Dios sacó a los hijos de Israel, inclusive por otro lado porque ellos eran un pueblo que no estaba habituado a pelear. Eran un pueblo esclavo que duro al menos 175 años bajo esclavitud.

Quienes afirman que los Hicsos eran los hijos de Israel, también expresan que la Biblia se copió de la historia; Y que Moshéh hizo una adaptación, referente a lo que estaba pasando, compuso el relato y lo acomodó a su manera. Quienes afirman esto, en última terminan diciendo que el relato del Éxodo es invento de un hombre, y supuestamente guiados por la arqueología y sin un vestigio explícito afirman que los hijos de Israel no estuvieron en Egipto, meras especulaciones.

Veamos ahora entonces ¿quién era realmente este faraón? Probablemente era Ramsés II, quien se caracterizó por la construcción del templo de Abul Simbel, con grandes esculturas de piedra tallados. También se edificó el templo de Karnak, conocido por unas columnas rosadas en granito. Este Faraón se dedicó a construir templos para los dioses, todo para expresar su ego, y su idolatría.

Este Faraón sin duda alguna, no fue el primero, pero si fue el que hizo más énfasis en decir que "Faraón" era hijo de los dioses, se consideraba hijo del dios Ra (sol), con un ego super inflado, al cual Dios lo dejó así, pues era necesario humillarlo.

Entendemos porque las diez plagas de Egipto fueron el juicio contra los dioses de ellos, a pesar de que Faraón era el dios máximo, había otros dioses dedicados a otras actividades. Entre ellos no tenían contiendas, no eran como los dioses griegos que se traicionaban entre sí.

Esta Parasháh Bo' , nos enseña esto para contarlo en los oídos de nuestros hijos, y al hijo de tu hijo; esto tiene que ser transmitido a perpetuidad y promocionado. No podemos quedarnos callados. Que se diga: "**Estas son las señales que Hashem hizo en Egipto**".

Éxodo 10

Todo el capítulo 10 se dedica a estas plagas, en primer lugar, la langosta que se come todo lo que había quedado, pero aun así el Faraón no se da.

Éxodo 10:10.

Y él les respondió: ¡Así YHWH esté con vosotros, no os dejaré partir con vuestros pequeños! ¡Mirad cómo vuestra maldad está a la vista!

Éxodo 10:11

¡No será así! Id ahora vosotros, los varones, y servid a YHWH, pues esto es lo que buscáis. Y los echaron de la presencia de Faraón.

Enseguida Dios reacciona y simplemente viene la plaga, que devora todo.

Éxodo 10:17.

Perdona ahora mi pecado, solo esta vez, y orad a YHWH vuestro `Elohim, que quite de mí esta plaga.

Éxodo 10:20

Mas Hashem hizo fuerza con el corazón del Faraón y él no dejó ir a los hijos de Israel. Es Dios haciendo presión al corazón del faraón.

Luego del verso 21 en adelante hasta el final del capítulo 10 aparece automáticamente la tiniebla, que es la plaga número 9.

Éxodo 10:21-29

“Y dijo YHWH a Moisés: Extiende tu mano a los cielos y haya oscuridad sobre la tierra de Egipto, una oscuridad tal que se palpe. Y Moisés extendió su mano a los cielos, y hubo una densa oscuridad por toda la tierra de Egipto durante tres días. No se veían el uno al otro, ni nadie se levantó de su lugar en tres días.

Pero para todos los hijos de Israel hubo luz en sus asentamientos. Y llamó Faraón a Moisés, y dijo: Id, servid a YHWH, y vayan también vuestros pequeños con vosotros. Solamente queden vuestras ovejas y vuestras vacadas. Pero Moisés respondió: Entonces tú nos darás víctimas para sacrificar y ofrecer holocaustos a YHWH nuestro `Elohim. ¡También nuestro ganado irá con nosotros! No quedará ni una pezuña, porque de él tomaremos para servir a YHWH nuestro `Elohim, pues hasta que lleguemos allí, no sabremos con qué hemos de servir a YHWH. Pero YHWH endureció el corazón de Faraón, y no consintió en dejarlos partir. Y dijo Faraón: ¡Retírate de mí! ¡Guárdate de no volver a ver mi rostro, porque el día que veas mi rostro, morirás! Y dijo Moisés: Tú lo has dicho. No seré visto más por ti”.

Viene ahora el **Anuncio de la última plaga**

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.